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"

江苏首席生活门户网
#

早在任国家税务总局副局

长时
!

许善达就已形成
"

取消印

花税
#

开征资本利得税
$

的想

法
% "

当时我是国家行政干部
!

有纪律
!

说这个话肯定会引起市

场波动
!

所以当时我不好说
!

但

退下来就可以阐述自己的观点

了
% $

许善达这样解释
%

许善达说
&"

许多专家认为

中国资本市场还不成熟
!

对开征

资本利得税有许多顾虑
% $

但他

告诉记者
!

目前许多专家赞同他

的观点
!

他们之所以不公开表态

也是因为股市太敏感
%

许多中小股民对
"

开征资本

利得税
$

一说十分惊恐
!

许善达

认为大可不必
&"

事实上
!

取消印

花税
#

开征资本利得税的最大受

益者其实就是中小投资者
% $

许善达给记者举了一个股

民在网络上发帖子讲的例子
&

这

股民去年赚了
!"

万元
!

但因为

交易频繁
!

交了
#$

万的印花

税
!

假如没有印花税
!

那他的利

润就是
%"

万元
!

缴纳
&$'

的资

本利得税之后还有
&()(

万元
%

许善达告诉记者
&"

有人

说
!

目前
*$+

的中小股民是亏

损的
!

没有人算过这些股民缴纳

了多少印花税
%

那么这就意味着

假如实施资本利得税
!

取消印花

税
!

这
*$,

的中小股民是不用

缴税的
% $

许善达的
"

取消印花税
#

开

征资本利得税
$

静态算账
!

利益

多少受损的可能是那些获利丰厚

的大户和机构投资者
%

大户和机

构投资者比较成熟
!

能做到长期

交易次数很少而总是收益丰厚
!

缴纳的印花税额比较少
!

而利润

很多
%

但许善达认为
!

如果动态

算账
!

对他们也是有利的
!

没有人

能保证永远不亏一次钱
%

许善达认为
!

按照国际通行

的税收理论
!

印花税并不是一个

很公平的税种
%

市场经济的公平

原则是
!

赚钱多的人应该纳税

多
!

而现在却是许多亏损的或赚

了不多的钱的投资者也要缴纳

不少的税款
%

许善达还认为
!

从一个较长

时期来考量的话
!

资本利得税的

征 收 税 额 肯 定 比 印 花 税 少
!

&$$*

年印花税就收了
&$$$

多

亿
%

而且印花税征收不管熊市牛

市
!

只要产生交易就征税
!

而资

本利得税在熊市的征税额就很

少
%

快报记者 朱国栋 谢晓冬
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从
%

月初的全国两会

至今
!"

降印花税
$

救市是

中国股市的热门话题
!

但许

善达认为
!

降低印花税并不

能真正救市
%

"

资本市场几乎每年都

在扯印花税率降低或提高这

个话题
!

我认为这个问题并

不是最关键的
!

难道提高印

花税人们就少买股票了
!

降

低印花税就多买股票了吗
'

印花税的调节功能是很有限

的
% $

许善达认为
!

数据统计

比各种理论分析更有说服力
!

印花税降低
!

股市可能会在一

两天之内出现小反弹
!

但不可

能从根本上扭转趋势
%

许善达同时认为
!

如果

从中国资本市场健康
#

成熟

发展的角度来看
!

中国股市

应该制订长期规划
&

取消印

花税
#

开征资本利得税
%

无论是股民还是专家
!

大部分都认为资本利得税

是中国股市最大的利空
!

但

许善达不认同这种观点
!

他

告诉记者
&"

目前国际资本

市场上
!

大多数股市没有开

征印花税
!

但多数都对投资

者收取资本利得税
$ %

之所以许多股民对资本

利得税
"

畏之如虎
$ !

许善

达认为主要是误解
&

许多股

民认为
!

开征资本利得税
!

是在印花税的基础上再加

一种税
!

如果真是这样那肯

定不合理
!

但我认为
!

如果

开征资本利得税
!

就该取消

印花税
%

许多股民还有这样的疑

虑
&

开征资本利得税后
!

政

府会不会亏了钱不管
!

赚了

钱就收税
'

许善达认为
!

这

也是一个误解
%

实际上资本

利得税算的是总账
!

而不是

一次的盈亏
!

许善达举了一

个例子
&

假如你一年内
!

一

次交易亏损了
&

万元
!

一次

交易亏损
!

万元
!

另一次交

易赚了
-

万元
!

那么你那年

实际需要纳税的金额是
&

万元
!

如果资本利得税按

&$.

算
!

纳税额是
/$$$

元
%

"

在国外成熟市场
!

类

似的征收机制早已实施
%

从

开征之日起
!

如果股民产生

亏损
!

征税肯定要等到他总

体盈利才开始征
!

如果之后

又产生亏损了
!

那就等到下

一次总体盈利再征
% $

许善

达解释
%

此外
!

许善达认为开征

资本利得税不应搞突然袭

击
!

应该设计很明确的时间

表
%

"

开征资本利得税首先

可以公开酝酿这个提案
!

让

社会包括股民在内充分和准

确了解资本利得税的内容
!

然后正式进入立法程序
%

立

法完成之后
!

资本利得税法

的实施时间还可以推后若干

年
%

比如某年通过立法
!

到第

五年或第七年或第十年
!

月

!

日再实施
$ !

只要是给股民

一个较长的心理预期
!

就不

会对股市带来太大冲击
!

许

善达告诉记者
%

除此之外
!

为了减少对

资本市场的冲击
!

许善达认

为
!

资本利得税的税率在确

定之后可以循序渐进
#

逐步

到位
&

比如资本利得税第一

年征收
-0

!

第二年征收

!$1

!

直 到 第 四 年 征 收

&$2

!

而印花税则相应逐年

取消
%

资本利得税总体盈利才要缴 中小股民将是最大受益者


